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رئيس الجمهورية يؤكد ضرورة بذل الجهود للارتقاء بالجانب الصحي 

مجلس النواب يناقش جملة من القضايا العامة

استقبل الوفد الطبي السعودي المتخصص بجراحة القلب والشرايين للأطفال

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

استقبل الأخ عبدربه منصور هادي رئيس الجمهورية أمس الفريق الطبي السعودي المتخصص بجراحة القلب والشرايين 
للأطفال برئاسة الدكتور حامد بن محمد العمران.

وفي مستهل اللقاء رحب الأخ الرئيس بالوفد ترحيباً حاراً .. معبراً عن تقديره البالغ لما نفذه من عمليات جراحية 
وتشخيص ومعاينة وكشف طبي تمثل أهمية خاصة إنسانية وأخلاقية قبل أي شيء آخر وهي تعكس مدى تطور 
العلاقات بين اليمن والمملكة العربية السعودية الشقيقة بصفة خاصة بهذا الجانب الطبي والصحي.. وقال :» اليوم 
العالم أصبح قريباً بعضه من بعض خصوصاً في ظل تطور تقنية المعلومات وتوفر الإمكانيات الحديثة بكل صورها « .. 
مشيراً إلى أن التواصل العلمي في المجال الطبي والصحي يتطور باستمرار ولابد من المراجعة والمواكبة ومتابعة كل 
جديد وحديث في هذا الميدان الحيوي الذي يحتاج الإنسان إلى رعايته وخدماته منذ أن يكون جنيناً في أحشاء أمه إلى 
أن يرى الحياة ويترعرع ويصبح شاباً يافعاً ثم رجلًا عاملًا وكهلًا متقاعداً وحتى يتوفاه الله بما معناه أن الإنسان طيلة 

حياته بحاجة إلى الرعاية الصحية.

محافظ عدن يشكل لجنة فنية لحصر الأضرار في المدارس

وقال الأخ الرئيس عبد ربه منصور هادي :» إن الكوادر الصحية والطبية على 
مختلف مس��توياتها تنذر حياتها في س��بيل خدمة الإنسان وهي مهنة شريفة 

ورائعة بكل أبعادها الإنسانية والأخلاقية«.
وأش��ار الأخ الرئيس إلى أن القدرات والإمكانات التأهيلية سواء بين البلدين 
الشقيقين اليمن والس��عودية أو على المستوى الإسلامي كله ممتازة ولديها 
ق��درات عقلية وذهنية تس��توعب كل جديد وبمهارة عالي��ة إلا أن الإمكانيات 

تتفاوت من حيث المعدات الحديثة هنا أو هناك.
ولف��ت إلى أن قرابة مائة ألف حالة مرضية يتم معالجتها س��نوياً في الأردن 
بدعم من الدولة غير الذين يذهبون إلى المملكة العربية الس��عودية أو مصر 

والهند وغيرها.
وأكد الأخ الرئيس عبدربه منصور هادي أن الجهود لابد من أن تبذل بصورة 

جدي��ة وحديثة للارتقاء به��ذا الجانب كونه يمثل أهمية اس��تثنائية في حياة 
الإنس��ان باعتبار أن صحت��ه تمثل حج��ر الزاوية في صنع الحياة والمس��تقبل 

المأمول.
وتطرق الأخ الرئيس إلى الظروف الاس��تثنائية الت��ي يمر بها اليمن في ظل 
المرحلة الانتقالية .. مؤكداً أن ما تم إنجازه في طريق تنفيذ المبادرة الخليجية 
قد مثل شوطاً كبيراً وأن المرحلة الصعبة قد تم تجاوزها.. لافتاً إلى أن اليمن 
قد عانى منذ نش��وب الأزمة مطلع العام الماضي من شتى أنواع الأزمات وفي 
المقدمة سياسياً واقتصادياً وأمنياً واحتلت الأزمة الاقتصادية قرابة 75 % من 

المشكلة.
وأك��د الأخ الرئيس في مع��رض حديثه أن التعاون بين اليمن والس��عودية 
بص��ورة خاص��ة وفي جزي��رة العرب بصف��ة عامة س��يمثل نوعاً م��ن التوازن 

المطلوب في المنطقة من أجل أن نحمي أنفسنا من أي تدخلات خارجية.
وقال : » إن الس��بيل إلى ذلك هو خطط إس��تراتيجية أمنية لخمس س��نوات 
قادم��ة نواجه فيها مختل��ف الاختراقات ومنه��ا ما يقوم به��ا تنظيم القاعدة 
الإرهابي في جزيرة العرب الذي بات يمثل مشكلة أمنية خطيرة على المستوى 

الاقتصادي والسياسي والأمني والسياحي « .
وتن��اول الأخ الرئي��س عبدرب��ه منصور هادي ع��ددا من القضاي��ا المتصلة 
بالعلاق��ات بين البلدين على مختلف المس��تويات .. معبرا ع��ن تقديره البالغ 
لخادم الحرمين الش��ريفين الملك عبدالله بن عب��د العزيز وولي عهده الأمير 
س��لمان بن عبد العزيز لما تقدمه المملكة العربية السعودية من دعم أخوي 

لليمن في ظل الظروف الاستثنائية التي يمر بها.
وكان وزير الصحة العامة والس��كان الدكتور أحمد العنسي قدم إيضاحاً حول 

م��ا قام به الفريق الطبي الس��عودي من عمليات ومعاينات تش��خيصية لعدد 
كبير من حالات أمراض القلب والشرايين للأطفال باليمن .. مؤكداً أن الفريق 
ق��د حقق في مهمته هذه نجاحا كبيراً .. مق��دراً النجاحات التي حققها الفريق 

الطبي السعودي.
فيما أش��ار رئيس الفريق الطبي الس��عودي إلى أنه ت��م إجراء عمليات القلب 
المفتوح والتدخل الجراحي لحوالي 270 حالة، كما تم فرز وتشخيص ألف حالة 

وعمليات معقدة جداً ل� 12 حالة وبنتائج ممتازة للغاية.
حضر اللقاء وكيل وزارة الصحة العامة والسكان الدكتور ناصر باعوم، ومدير 
مستش��فى مجمع الدفاع الدكتور هش��ام عبده عثمان، والأطباء بأقسام القلب 
فك��ري س��الم عبدربه، والدكت��ور عبدالكري��م الخولاني والدكت��ور عبدالملك 

شرف.

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أك��د رئي��س مجل��س النواب يحي��ى عل��ي الراعي 
أن مجل��س الن��واب يعمل عل��ى تطبيق م��ا يخصه 
م��ن المب��ادرة الخليجية وآليته��ا التنفيذية المزمنة 
المس��نودة بقرار مجلس الأم��ن الدولي رقم 2014 
حول الأزمة السياس��ية في اليمن والموقع عليها من 

الأطراف السياسية المعنية .
وأش��ار إلى أن ذلك يأتي س��عياً من نواب الش��عب 
للإسهام في تحقيق التسوية السياسية للأزمة التي 
تم��ر بها اليمن والحف��اظ على وح��دة اليمن وأمنه 

واستقراره بما يلبي طموحات الشعب اليمني .
وقال رئيس مجلس النواب لدى مناقش��ة المجلس 
لجمل��ة م��ن القضايا العام��ة في جلس��ته المنعقدة 
أم��س إن أعض��اء مجلس الن��واب يمثلون الش��عب 
اليمني بكل أطيافه السياسية وفئاته الاجتماعية ولا 

يمثلون دائرة واحدة بعينها . 
وأوضح يحيى عل��ي الراعي أن مجلس النواب يتابع 
باهتمام بالغ من واقع مسئوليته الدستورية الرقابية 
التنفي��ذ الخ��لاق لبنود المب��ادرة الخليجي��ة وآليتها 

التنفيذية المزمنة .
وأوضح أن نواب الشعب يدينون بشدة أية أقوال أو 
أفعال أو إس��اءة من أي جهة كانت تمس أي مواطن 

يمن��ي بغض النظر ع��ن مكانت��ه الاجتماعية خارجة 
عن القوانين الناف��ذة والنظام وأن المجلس مع حق 
التعبير الس��لمي الذي  كفلته القوانين النافذة ذات 

الصلة .
إلى ذلك اس��تمع المجلس إل��ى ردود إيضاحية من 
قبل وزي��ر الصناعة والتجارة الدكتور / س��عد الدين 
بن طالب على أس��ئلة المجلس بش��أن توقف العمل 
في مصنعي الغزل والنسيج في كل من صنعاء وعدن 
ومصنع أس��منت البرح، موضحاً أن الحكومة تعاقدت 
في الس��نوات الماضي��ة مع الحكوم��ة الصينية على 
تحدي��ث الآلات والمعدات في قس��م الغ��زل بقرض 

حكومي صيني .
كما أن المؤسس��ة العامة لصناعة الغزل والنس��يج 
بصنعاء قامت بالتعاقد مع إحدى الش��ركات الروسية 
لتحديث آلات ومعدات النس��يج غي��ر أن المصنع لم 
يدخل دائ��رة التش��غيل والإنتاج الطبيع��ي، كما أن 
المصنع تعرض في العام الماضي لوابل من القذائف 

وحصلت بعض الأضرار فيه .
وأوض��ح وزي��ر الصناع��ة والتج��ارة أن حالة مصنع 
الغزل والنس��يج في عدن أكثر سوءاً وخرج عن دائرة 
التش��غيل والإنتاج الاقتصادي ف��ي وقت مبكر، وتأثر 
بصورة كبيرة بالانفلات الأمني الحاصل في محافظة 

عدن .
وأفاد وزي��ر الصناعة والتجارة أن السياس��ات التي 
اتخذت مع القطاع الاقتصادي تم التعامل معها باللا 
مبالاة وإس��ناد وظائفه��ا القيادي��ة لإدارات متعاقبة 
عملت بالتنسيق مع الزمن على تحقيق مصالح ذاتية 
حيث وصل مصنع اس��منت البرح حالي��اً إلى وضعية 

صعبة .
وبين الجه��ود التي تبذلها الوزارة لمعالجة أوضاع 
المصان��ع الإنتاجي��ة س��الفة الذكر لإعادة تش��غيل 
وإنتاج تل��ك المصانع وبصورة تحس��ن من كميتها 

ونوعها الإنتاجية .
وقد عقب بع��ض أعضاء المجلس عل��ى إيضاحات 
الوزي��ر وفق��اً للإج��راءات المح��ددة ف��ي اللائح��ة 

الداخلية.
وف��ي ض��وء ذل��ك أق��ر المجل��س إحالة الأس��ئلة 
المطروحة وإجابات الوزير عليها إلى اللجنة المختصة 
للجلوس مع الجانب الحكومي المعني لدراس��ة تلك 
الأم��ور وعرض النتائ��ج على المجلس لإب��داء الرأي 

حولها .
وكان المجلس قد اس��تهل جلس��ته باس��تعراض 
محضر جلسته السابقة ووافق عليه وسيواصل أعماله 

صباح يوم السبت المقبل بمشيئة الله تعالى .

❊ عدن/ نبيل غ�لب :
ت�سوير/ محمد عو�ض 

عقد صب��اح يوم أم��س بمحافظة عدن اجتماع موس��ع برئاس��ة المهندس 
وحيد رش��يد محافظ المحافظة وحضور الإخوة عبدالكريم شائف الأمين العام 
للمجل��س المحلي وم��دراء عموم المديري��ات جرى فيه الوق��وف أمام أوضاع 
الم��دارس في محافظة عدن خاصة تلك التي تم أخلاؤها من الإخوة النازحين 

من محافظة أبين. 
وقد استعرض الأخ سالم مغلس مدير عام مكتب التربية والتعليم بالمحافظة 
الخط��وات الإجرائية الت��ي تم تنفيذها بالتعاون مع الس��لطة المحلية واللجنة 
الوطني��ة لإيواء النازحين.. مش��يراً إل��ى أن هناك جه��وداً ومازالت تبذل على 
مستوى مديريات المحافظة لاستكمال إخلاء المدارس المتبقية من النازحين 
حي��ث تم إخلاء )6( مدارس في مديرية دارس��عد و)10( م��دارس في مديرية 
المنص��ورة و)4( مدارس في مديرية المع��لا و)4( مدارس في مديرية البريقة 
و)4( م��دارس في مديرية التواه��ي، وكذلك إخلاء )14( مدرس��ة في مديرية 
الش��يخ عثمان التي تضررت بشكل كبير مدارسها لوجود النازحين بكثافة في 

هذه المديرية وأخلاء مدرسة في مديرية خورمكسر. 
وأوضح أن الصندوق الاجتماعي للتنمية ومنظمة اليونيسيف الدولية قد قاما 

بعمل مس��ح ل� )81( مدرسة بحاجة لأعمال الصيانة في كافة الجوانب ) المياه 
والكهرباء والأثاث ( لافتاً إلى أن المدارس المتضررة بحاجة إلى عش��رين ألف 

مقعد دراسي بدلًا من التي تم إتلافها. 
م��ن جانبه ق��دم الأخ المهندس قائد راش��د انع��م المدير الع��ام التنفيذي 
لصن��دوق النظافة وتحس��ين المدينة ص��ورة موجزة عن الإج��راءات المتخذة 
الهادف��ة العمل على نظافة المدارس .. مش��يراً إل��ى احتياجات الصندوق من 
آليات النظافة التي تسعى إدارة الصندوق إلى شرائها قريباً لنقل واقع النظافة 

إلى صورة أفضل مما هو عليها حالياً. 
من جانبه وجه الأخ المحافظ بتش��كيل لجنة فنية لحصر الإضرار في مدارس 
ع��دن ورف��ع الاحتياجات المطلوبة مؤك��داً أن هناك مبلغ ثلاث��ة ملايين ريال 
سوف يتم رصدها لمشروع الحقيبة المدرسية للأسر الفقيرة والمحتاجة منوهاً 

بالدور الذي يجب أن يضطلع به مدراء المديريات في هذه الجوانب. 
وكان مدراء المديريات قد اس��تعرضوا جملة من القضايا الهامة التي تجابه 
س��ير عملهم ومنها قضايا إحلال الس��كينة العامة والأمن والتي تعتبر عصب 

التنمية بالمحافظة. 
ش��ارك في اللقاء أحمد س��الم ربيع علي وكيل المحافظة وردفان عنتر رئيس 

لجنة الخدمات بالهيئة الإدارية للمجلس المحلي.

أفراح آلـ الحبيشي و آلـ العيشي
يتقدم عمال و�سحفي� م�ؤ�س�سة  )14 �أكتوبر(  

لل�سحافة والطباعة والن�سر  واإدارة النظم 

وال�سبكات وفرز الال�ان

باأحر التهاني واأطيب اآيات التبريكات القلبية للزميل العزيز/

معتز   أحمد  الحبيش��ي
بمنا�سبة زفافة الميم�ن على ربة ال�س�ن والعفاف ابنة المرح�م

أحمد    س��الم   العيش��ي
 فاألف األف مبارك وعقبى البكارى


